
ПРОТОКОЛ № 14 

заседания Совета Общественной палаты Ульяновской области  

 

14.04.2022                                                                       15.00 – 16.30 

 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской 

области (ул. Радищева, д.1, 5 этаж, 500 каб.)  

 
Присутствовали:  

 

Члены Совета Общественной палаты Ульяновской области: 

1. Колоткова Ирина Александровна 

2. Истягина-Елисеева Елена Александровна   

3. Лапин Анатолий Евгеньевич 

4. Сидоров Владимир Владимирович  

5. Володина Юлия Константиновна 

6. Ильина Светлана Николаевна 

7. Левитас Лев Михайлович  

8. Малышева Елена Николаевна  

 

Члены Общественной палаты Ульяновской области: 

9. Варганов Вячеслав Фёдорович 

10. Васильев Анатолий Александрович 

11. Домашевская Елена Андреевна     

12. Едышев Денис Викторович  

13. Камаев Риас Ряхимович   

14. Савко Олег Владимирович    

15. Тамарова Наталья Николаевна 

16. Фёдорова Галина Ивановна  

17. Хайров Руслан Ирфатович   

18. Шишов Алексей Владимирович   

 

Приглашенные представители ИОГВ: 

19. Когтев Роман Юрьевич – заместитель Председателя Правительства 

Ульяновской области 

20. Егоров Рамиль Евгеньевич – Министр физической культуры и спорта 

Ульяновской области 

21. Рахматулина Гульнара Эсфановна - Министр природы и цикличной экономики 

Ульяновской области 

22. Пелевина Нина Ивановна – руководитель Агентства ветеринарии – главный 

государственный ветеринарный инспектор области  

23. Ермаков Александр Сергеевич – начальник управления по благоустройству 

администрации города Ульяновска 

24. Монин Михаил Николаевич - заместитель директора департамента проектного 

управления Министерства агропромышленного комплекса и развития сельских 

территорий Ульяновской области   



Повестка дня: 

Отчёт о деятельности заместителя Председателя Правительства Ульяновской 

области Когтева Романа Юрьевича в 2021 году 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: сообщила, что сегодня на расширенном заседании Совета 

Общественной палаты заместитель Председателя Правительства 

Ульяновской области Когтев Роман Юрьевич представит итоги работы за 

2021 год и планы на 2022 год следующих ведомств: Министерства природы и 

цикличной экономики, Министерства агропромышленного комплекса и 

развития сельских территорий, Министерства физической культуры и спорта 

и Агентства ветеринарии Ульяновской области за 2021 год. 

Когтев Р.Ю.: проинформировал, что  2021 году на агропромышленный 

комплекс Ульяновской области оказывал влияние комплекс следующих 

факторов: во-первых, коронавирусная инфекция, во-вторых, на отрасль 

значительное негативное влияние оказали погодные условия. В частности, 

из-за дефицита влаги в почве с осени прошлого года озимые культуры ушли 

в зиму ослабленными. И аномальная жара, установившаяся в мае – июне 

прошлого года, также отрицательно сказались на урожае 

сельскохозяйственных культур. В-третьих, на сельское хозяйство, 

обрушилось удорожание материально-технических ресурсов. 

Несмотря на все негативные факторы, аграрии Ульяновской области 

сделали всё необходимое. Общая посевная площадь составила 1 млн. 73 тыс. 

га, что на 19 тыс. га или на 1,8% больше 2020 года. Внесение минеральных 

удобрений в расчёте на 1 гектар посевной площади было увеличено на 17% и 

составило 54 килограмма в пересчёте на действующее вещество. Засушливые 

условия отрицательно повлияли на урожайность сельскохозяйственных 

культур. Урожайность зерновых составила 18,0 ц/га по сравнению с 31,1 ц/га 

в 2020 году (снижение на 42%). Аналогичная ситуация и по другим 

культурам (сахарной свёкле, картофелю, овощам).  Тем не менее, удалось 

получить 1 млн 169 тыс. тонн зерна. Несмотря на снижение почти в 2 раза к 

рекордному 2020 году, этот объём полностью обеспечивает потребности 

региона, а также позволяет часть урожая направлять на экспорт. 

Фактически, выше прошлого года только урожай подсолнечника. Собрано 

374 тыс. тонн. Это является рекордным показателем за всю историю области. 

В связи с удорожанием материальных ресурсов ухудшилась ситуация в 

молочном животноводстве.  

Производство молока по сравнению с 2020 годом снизилось на 2,5% и 

составил 222,5 тысячи тонн. При этом за последние 5 лет в регионе 

производство молока увеличилось на 11,1% или 22,2 тысячи тонн. 

Надой молока в расчёте на 1 корову молочного стада в 

сельскохозяйственных организациях составил 6163 кг, что меньше уровня 

2020 года на 0,7%, при этом за последние 5 лет продуктивность дойного 

стада увеличилась на 32% или 1493 кг молока на каждую голову дойного 

стада. 



Благодаря позитивной динамике в свиноводстве производство на убой 

скота и птицы (в живом весе) за 2021 год составило 68,5 тыс. тонн, что на 

2,3% выше уровня 2020 года. 

Птицеводство Ульяновской области в 2021 году показало положительную 

динамику развития. Производство яиц в 2021 году увеличилось на 10,8% к 

уровню 2020 года и составило 210,4 млн. яиц. 

В текущем году продолжается работа по увеличению темпов 

реконструкции и модернизации существующих животноводческих объектов, 

а также привлечении инвесторов для строительства новых ферм и 

комплексов. На 2022-2024 годы запланированы к реализации проекты, 

предусматривающие увеличение численности коров на 7000 голов и 

соответственно производства молока на 60 тыс. тонн в год. 

С целью увеличения продуктивных качеств дойного стада в 2022-2024 

годах хозяйствами Ульяновской области планируется приобретение 5,5 

тысяч голов племенного молодняка крупного рогатого скота с возмещением 

из областного бюджета части их затрат. 

По результатам деятельности отраслей растениеводства и животноводства 

объём валовой продукции сельского хозяйства в действующих ценах за 2021 

год составил 58,1 млрд. В сопоставимых ценах это составило 85,6% к 

аналогичному периоду прошлого года. Отрицательная динамика отмечается 

и по Российской Федерации, и в регионах ПФО. 

В связи с удорожанием материальных ресурсов и снижением объёма 

продукции растениеводства в 2021 году ухудшились финансовые показатели 

отрасли: уменьшилась сумма выручки, чистой прибыли и уровень 

рентабельности. 

На развитие сельского хозяйства и сельских территорий в 2021 году было 

выплачено 4 млрд. 960,4 млн. рублей (федеральный бюджет –1 млрд. 135,6 

млн. руб., областной бюджет –3 млрд. 824,7 млн. рублей). 

В 2021 году реализовано 14 инвестиционных проектов на общую сумму 

2,139 млрд руб., создано 459 новых рабочих мест. Для сравнения: в 2020 году 

реализовано 10 проектов на общую сумму 1,707 млрд руб., создано 264 

рабочих мест) и приступить к реализации 12 инвестиционных проектов на 

общую сумму 7,730 млрд рублей.  

В разработке 52 проекта на сумму более 34,8 млрд. рублей.  

Минсельхоз Ульяновской области участвует в двух национальных 

проектах: 

- в федеральном проекте «Экспорт продукции АПК» национального 

проекта «Международная кооперация и экспорт»; 

- в федеральном проекте «Акселерация субъектов малого и среднего 

предпринимательства» национального проекта «Малое и среднее 

предпринимательство и поддержка индивидуальной предпринимательской 

инициативы». 

По обоим федеральным проектам году целевые показатели выполнены.  

Стратегические цели Министерства определены в «Публичной декларации 

ключевых целей и приоритетных задач Министерства», а именно:  



1. Увеличение производства продукции сельского хозяйства в целях 

обеспечения продовольственной безопасности Ульяновской области 

согласно Доктрине продовольственной безопасности Ульяновской области. 

2. Развитие малых форм хозяйствования на селе, в том числе через 

региональную составляющую федерального проекта «Акселерация субъектов 

малого и среднего предпринимательства» национального проекта «Малое и 

среднее предпринимательство и поддержка индивидуальной 

предпринимательской инициативы». 

3. Увеличение экспорта продукции агропромышленного комплекса 

Ульяновской области через реализацию региональной составляющей 

федерального проекта «Экспорт продукции АПК» национального проекта 

«Международная кооперация и экспорт». 

4. Повышение конкурентоспособности и эффективности предприятий 

агропромышленного комплекса. 

5. Обеспечение устойчивого развития сельских территорий, занятости 

сельского населения, повышение уровня жизни на селе. 

Что касается работы областного Агентства ветеринарии, то с 2020 года оно 

наделено надзорными полномочиями за реализацией Федерального закона от 

27.12.2018 № 498-ФЗ «Об ответственном обращении с животными и о 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации». 

Проведено: 

 - 6 плановых и 1 внеплановая проверки муниципальных образований. 

Выдано 7 предписаний об устранении нарушений;  

- 28 плановых проверок юридических лиц и индивидуальных 

предпринимателей, выдано 18 предписаний об устранении нарушений;  

- физическим лицам выдано 1260 предостережений о недопустимости 

нарушений обязательных требований законодательства в области обращения 

с животными.  

Расследовано 1109 фактов нанесения собаками ущерба (укусов) 

гражданам. Установлено: 50 % укусов нанесено домашними собаками, 30 % - 

собаками, находящимися на самовыгуле, и прикормленными (по статистике 

проходят как безнадзорными), 20 % укусов нанесено собаками без 

владельцев.  

Пелевина Н.И.: дополнила, что регион - лидер по эпизоотическому 

благополучию. За 2021 год на территории Ульяновской области не выявлено 

заразных, в том числе особо опасных болезней животных. Это единственный 

регион в ПФО с таким показателем. Диагностические исследования, 

ветеринарно-профилактические и противоэпизоотические мероприятия в 

хозяйствах всех форм собственности согласно плановым заданиям 

Минсельхоза России выполнены на 100,5%. Проведено 19 млн. 

головообработок. Планы федерального эпизоотического и пищевого 

мониторинга выполнены на 100 %, отобрано 2255 проб, особо опасных 

заболеваний не выявлено. Африканская чума свиней (далее – АЧС), 



высокопатогенный грипп птиц. Исследовано 8419 проб биологического и 

патологического материала от домашних свиней, 254 пробы от диких 

кабанов. В рамках мониторинга высокопатогенного гриппа птиц исследовано 

4344 пробы от домашней птицы, 12 проб от диких и 10 проб от 

синантропных птиц, обследовано 21 птицеводческое хозяйство. Бешенство – 

в целях профилактики проведено 121 исследование при подозрении на 

бешенство животных, разложено 180 тыс. доз вакцины против бешенства 

диких плотоядных. Вакцинировано против бешенства 24 тыс. 

сельскохозяйственных животных и 84 тыс. собак и кошек, в том числе 1,3 

тыс. животных без владельцев. Карантин под наблюдением ветеринарного 

врача прошли более 1 тыс. животных. По поручению Губернатора в 

муниципальных образованиях созданы районные комиссии по 

расследованию случаев нападения животных на людей. Выстроена система 

реагирования в соответствии со Схемой межведомственного взаимодействия 

по недопущению возникновения очагов бешенства на территории 

Ульяновской области, нанесения ущерба (укусов) гражданам. 

Что касается работы с безнадзорными животными, то законодательство 

работает неэффективно. Не ведётся работа с людьми, отсутствует 

регистрация и ответственность. Агентство ветеринарии наделено 

полномочиями по надзору, но отсутствуют санкции за нарушение 

законодательства в области обращения с животными.  

Когтев Р.Ю.: прошедший год был для Ульяновской области богат на 

спортивные  события. Четыре спортсмена принимали участие в летних 

Олимпийских играх в составе национальной сборной команды Российской 

Федерации в Токио в 2021 году: Кристина Соболь, Светлана Солуянова, 

Варвара Баранова, Анна Подкопаева. Вместе с этим, на летних 

Паралиймпийских играх выступили Котуков Никита и Соловьева Анастасия, 

Забродская Ольга. Котуков и Соловьева триумфально завоевали бронзовые 

медали по легкой атлетике (ПОДА). По результатам выступлений на 

всероссийской и международной арене в 2021 году 208 ульяновских 

спортсменов были включены в составы спортивных сборных команд 

Российской Федерации из них: 114 человек по базовым видам спорта. 1432 

Медалей завоевано в межрегиональных, всероссийских и международных 

соревнованиях ульяновскими спортсменами.  

2021 год в Ульяновской области был объявлен Годом детского спорта. 

Проводимые спортивные состязания были, в том числе, направлены на 

популяризацию детско-юношеского спорта. Одним из таких показательных 

мероприятий стало проведение в Ульяновске Международного Фестиваля 

школьного спорта стран СНГ, в которых приняли участие более 500 

участников из 8 стран (Молдовы, Таджикистана, Азербайджана, Казахстана, 

Киргизстана, Украины, Армении, России, в том числе из Ульяновской 

области).  

2022 год в Ульяновской области объявлен Годом студенческого спорта и 

Министерство ставит перед собой задачу организовать и провести ключевое 

событие года– VIII Всероссийскую летнюю Универсиаду, участие в которой 



примут более 1000 спортсменов из 85 регионов страны, благодаря чему 

Ульяновская область станет центром студенческого спорта.  

Кроме того, министерство ставит перед собой следующие задачи:  

1. Внедрение механизмов государственно-частного партнерства при 

создании объектов спорта, и более активное привлечение на их создание 

внебюджетных источников. Министерство спорта России начало реализацию 

нового федерального проекта «Бизнес-спринт». Федеральная субсидия на 

создание объектов спорта не будет предоставляться регионам пока объект не 

будет предложен инвесторам на условиях ГЧП или концессии на конкурсе. 

2. Строительство малозатратных объектов по месту жительства. 

Предлагается применять типовые малобюджетные сооружения, поскольку 

опыт строительства таких объектов уже наработан в последние годы и 

востребован не только спортивными учреждениями, но и населением.  

3. Одной из важных задач является информатизация и цифровизация 

спорта. Министерством уже проделана огромная работа. Разработана целевая 

модель цифровой трансформации отрасли спорта. Минспорта области 

активно ведет работу по цифровизации спортивной отрасли. В 2021 году во 

всех спортивных школах стала внедряться автоматизированная 

информационная систем «Мой спорт».  

Рахматулина Г.Э.: проинформировала, что основное направление работы 

Министерства природы и цикличной экономики Ульяновской области - 

реализация национального проекта «Экология» и курируемых региональных 

проектов «Сохранение уникальных водных объектов» и «Сохранение лесов».  

По итогам реализации проекта с 2019 года от негативного влияния вод 

было защищено более 100 жителей Ульяновской области и их имущество.  

Необходимо отметить, что Ульяновская область достигла 100% 

показателей по реализации регионального проекта «Сохранение уникальных 

водных объектов» национального проекта Экология до 2024 года.  

Для реализации федерального проекта «Сохранение лесов» национального 

проекта «Экология» в 2019-2021 годах для региона выделены федеральные 

средства в размере более 154 млн. рублей. 

Стоит отметить, что в 2021 году Ульяновская область добилась самых 

высоких показателей в части лесовосстановления среди субъектов 

Приволжского Федерального округа.  

Перевыполнение лесовосстановительных работ позволило не только 

достичь основного показателя проекта, но и перевыполнить его на 25,9%. 

(Плановый показатель на 2021 год 91,3%, фактический — 117,2%). 

За три года реализации проекта региональный парк лесной техники 

обновлён более, чем на 50%, а обеспеченность техникой составила 100%.  

В целом реализация всех мероприятий на территории Ульяновской              

области осуществляется в соответствии со сроками, установленными                   

паспортом федерального проекта «Сохранение лесов», рисков невыполнения 

запланированных результатов нет. 

В рамках мероприятий по ликвидации объектов накопленного вреда, 

представляющих угрозу реке Волга, в рамках федерального проекта 



«Оздоровление Волги» планируется ликвидировать нефтезагрязнение на 

территории памятника природы регионального значения «Винновская роща». 

Проведение непосредственно работ планируется в период 2022-2023 гг. 

В рамках работы по реализации федерального проекта «Чистая страна» 

планируется рекультивировать полигон ТКО близ с. Красный Яр. 

Также планируется ликвидация мазутного нефтехранилища в Заволжье с 

объёмом финансирования 15 млн на разработку ПСД и ликвидация 

несанкционированных свалок с объёмом финансирования в 15 млн рублей. 

в целях выполнения задачи «Снижение выбросов опасных загрязняющих 

веществ, оказывающих наибольшее негативное влияние на окружающую 

среду и здоровье человека» на территории Ульяновской области 

сформирована региональная система экологического мониторинга состояния 

окружающей среды, которая включает в себя работу 10 постов 

регионального значения. 

В части экологического надзора необходимо отметить следующее. 

В Ульяновской области зарегистрировано порядка 40 тыс. юридических 

лиц, индивидуальных предпринимателей и крестьянских (фермерских) 

хозяйств подлежащих региональному государственному экологическому 

надзору, 4890 природных объекта, 137 особо охраняемых природных 

территорий.  

Подлежат региональному надзору 4060 объектов негативного воздействия 

на окружающую среду юридических лиц и индивидуальных 

предпринимателей, стоящих на учёте в региональном реестре объектов 

НВОС (объектов, оказывающих негативное воздействие на окружающую 

среду). Федеральному надзору подлежат 1370 объектов негативного 

воздействия на окружающую среду. 

Основным направлением в 2021 году в части водного хозяйства стала 

подготовка к важным для населения работам по расчистке водных объектов и 

берегоукреплению: 

- разработана ПСД на расчистку Юрманского залива р. Волга – контракт 

заключен в марте 2022 года, работы начнутся после 20 июня 2022 года 

(окончание нереста), объём финансирования 85 млн рублей федерального 

бюджета, обеспечит сохранность более 3000 садоводческих участков; 

- проведены изыскания для разработки ПСД по расчистке р. Свияга 

Первый участок – 9,4 км (объем предполагаемого привлеченного 

финансирования федерального бюджета – 200 млн рублей). Реализация 

проекта улучшит экологические условия проживания более 500 тыс. человек. 

Получение положительного заключения экспертизы ожидается во 2 квартале 

2022г; 

- разработана ПСД для расчистки р. Красная в Старомайнском районе 

(финансирование 600 тыс. рублей). 

В 2021 году также была начата работа по разработке ПСД на 

проектирование строительства берегоукрепительных сооружений. Также в 

ближайшие планы входят противооползневые работы в г. Ульяновске 

(пересчёт смет). 



На территории Ульяновской области уже более 10 лет реализуется на 

постоянной основе программа благоустройства родников. Всего 

благоустроено порядка 600 родников на общую сумму 55 млн. рублей. 

В 2021 году проведено благоустройство 28 родников, используемых 

населением для питьевых нужд на сумму 2400,0 тыс. рублей.  

В 2022 году планируется благоустройство 20 родников на сумму 2 000 тыс. 

рублей. 

Колоткова И.А.: предложила перейти к вопросам. 

Камаев Р.Р.: уточнил, снизилась ли численность поголовий крупного 

рогатого скота молочного направления в 2022 году по сравнению с 2021 

годом. Если снизилось, то почему?  

Монин М.Н.: численность поголовий крупного рогатого скота молочного 

направления в 2022 году снизилась по экономическим причинам: в 2021 году 

произошло удорожание всех составляющих в животноводстве, а закупочная 

цена осталась прежней.  

Камаев Р.Р.: спросил о мерах поддержки данного направления. 

Монин М.Н.: сообщил, что введены следующие меры поддержки: по 

племенным хозяйствам - за счёт федерального бюджета компенсируется 

содержание и приобретение племенного поголовья; для всех производителей 

выплачиваются субсидии в расчёте на 1 литр (килограмм) молока; за счёт 

областного бюджета компенсируется часть стоимости оборудования, 

приобретённого для обновления животноводческих ферм. В 2022 году, в 

целях недопущения сокращения поголовья, в рамках плана антикризисных 

мер принято решение о выделении 631,5 млн.рублей.   

Камаев Р.Р.: уточнил, сколько тонн молока производится в регионе, и какая 

потребность населения региона в молоке.  

Монин М.Н.: полностью потребность в молоке в регионе, так же как и в РФ, 

в целом не обеспечена. Только некоторые регионы обеспечивают сами себя 

молоком. Население региона употребляет молока меньше нормы, 

рекомендованной Минздравом.  По медицинской норме должны производить 

порядка 400 тыс.тонн молока, исходя  из объёма потребления молока в 

регионе – 300 тыс.тонн . В 2021 году в регионе произведено 222 тыс.тонн 

молока. Каждый год показатели по обеспеченности молоком увеличиваются, 

но пока на показатель объёма потребления молока область не вышла. 

Молочное животноводство – одно из приоритетных направлений в регионе. 

Активно идёт работа по инвестпроектам в молочном животноводстве: в 

Мелекесском районе - ООО «Хмелёвское», в Новоспасском районе - ООО 

«Агро-Нептун».  

Камаев Р.Р.: уточнил, есть ли в регионе племенные хозяйства. 

Монин М.Н.: в Ульяновской области 12 племенных хозяйств, их них 11 по 

молочному животноводству и 1 племенное хозяйство по свиньям.  

Малышева Е.Н.: не один раз поднимали вопрос о дефиците кадров в лесной 

отрасли. Решена ли данная проблема? 

Рахматулина Г.Э.: не совсем так, проблема есть с нехваткой штатных 

единиц в охотхозяйствах, что связано с финансированием, но в 2022 году, в 



рамках дополнительного финансирования из регионального бюджета, данная 

проблема будет решена. В 2021 году в бюджет УО поступило порядка 460 

млн.рублей от отрасли лесного хозяйства. Также открыт вопрос с низкими 

заработными платами служб пожаротушения (средняя зарплата 10 700 руб.), 

однако Губернатором УО принято решение, что к июлю 2022 года будет 

первый этап индексации зарплат на 15% и к октябрю 2022 года – на 10%. 

Варганов В.Ф.: высказал предложение, выделять гранты на поддержку 

сельскохозяйственных производственных кооперативов (СПК) и задал 

вопрос по благоустройству сельских территорий: сельские территории 

зарастают клёном. Что делать? 

Рахматулина Г.Э.: считает, что данный вопрос необходимо вынести на 

обсуждение на уровне муниципалитетов.  

Колоткова И.А.: сообщила, что на встрече с председателями общественных 

палат муниципальных образований региона обсуждали вопрос о халатном 

отношении глав районов к реализации программ благоустройства и проектов 

народных инициатив, на которые выделяются бюджетные деньги. Высказала 

пожелание о выстраивании эффективного взаимодействия Правительства 

области с муниципалитетами, в которое были бы включены и представители 

муниципальных общественных палат.     

Сидоров В.В.: дополнил, что общественников необходимо включать ещё на 

первом этапе реализации программ благоустройства. 

Истягина-Елисеева Е.А.: высказала предложение о проведении аудита 

исполнения бюджета регионального Министерства физической культуры и 

спорта по приоритетным направлениям, которые сильно изменились в конце 

года. 

Вопрос: В спортивной среде ходят слухи, что Губернатор УО решил 

финансировать вхождение футбольного клуба «Волга» в более высокую 

лигу. Насколько уместна сейчас данная инициатива? Если сейчас бюджет 

клуба «Волга» составляет 50 млн.рублей, то будет – порядка 200 млн.рублей. 

Смотреть игру команды «Волга» приходят не так и много людей. Сейчас 

игру клуба «Волга» можно смотреть на стадионе бесплатно. Но стадион 

«Труд» необходимо содержать.  

Егоров Р.Е.: пояснил, что для футбольного клуба «Волга» на 2022 год есть 

подтверждённая сумма 110 млн.руб, из них  80 млн.рублей  средства из 

регионального бюджета и 30 млн.рублей – внебюджетные источники (20 

млн. уже переведены на счёт клуба). Считает, что 2500 зрителей (4000 

посадочных места на стадионе), которые посетили последний футбольный 

матч в Ульяновске – это хороший результат и поддержка команды. 

Что касается исполнения бюджета в 2021 году, то пандемия внесла 

коррективы в планы работы Министерства. 

Колоткова И.А.: призвала руководство регионального Министерства 

физической культуры и спорта открыто обсуждать вопросы спортивной 

отрасли на площадке региональной Общественной палаты. 

Левитас Л.М.: можно ли решить проблему по ОСВВ (способ обращения с 

бродячими собаками, известный как «Отлов-Стерилизация-Вакцинация-



Возврат»), если в процесс вовлечён бизнес. Считает, что необходимо создать 

муниципальные приюты и исключить участие бизнеса.  

Пелевина Н.И.: считает, что необходимо возвратится к опыту работы в 

советское время, когда в комитетах дорожного хозяйства и благоустройства  

в муниципалитетах работали бригады, которые оперативно реагировали на 

вызовы и работали за заработную плату. Но считает, что сегодня и бизнес, и 

волонтёры имеют право участвовать в решении проблемы с бродячими 

собаками.   

Левитас Л.М.: сообщил, что входит в состав комиссии по атмосферному 

воздуху, но, к сожалению, ни разу не получал приглашение для участия в её 

работе. Работает ли данная комиссия?   

Рахматулина Г.Э.: комиссия проводит работу по рейдовым обходам 

гаражных комплексов и особой экономической зоны на предмет выявления и 

фиксации нарушений.  

Левитас Л.М.: какую работу проводит региональное Министерство природы 

и цикличной экономики на тех участках леса, поражённых корневой губкой 

(рядом с базой отдыха «Берёзовая роща»). 

Рахматулина Г.Э.: признала, что данная проблема существует. 0,3 га 

поражено сегодня корневой губкой. Согласно лесному кодексу проведены 

все необходимые исследования и в текущем году Министерство приступает к 

санитарной рубке данной территории. Далее на участке будет проведена 

работа по лесовосстановлению. 

Левитас Л.М.: так как сейчас запрещены все проверки, может всех 

инспекторов отправить в отпуск? 

Рахматулина Г.Э.: инспекторы  областного Министерства природы и 

цикличной экономики в рамках своих должностных полномочий занимаются 

не только проведением проверок, но и ведут работу в других направлениях. 

При возникновении угрозы окружающей среде или жизни человека с 

природоохранной прокуратурой согласовываются и проводятся внеплановые 

проверки.  

Левитас Л.М.: проинформировал, что в мае на площадке областной 

Общественной палаты в рамках проекта «Тема недели» пройдёт заседание по 

обсуждению экологических проблем. 

Рахматулина Г.Э.: предложила провести мероприятие Общественной 

палаты УО в период с 30 мая по 5 июня в рамках  недели национального 

проекта «Экология». 

Лапин А.Е.: проинформировал, что по состоянию на 8 апреля 2022 года 

уровень инфляции составил около 11%. Сельские районы традиционно самые 

бедные, уровень бедности отдельных районов доходит до 40%. В связи с 

этим, какие меры предпринимаются областным Министерством 

агропромышленного комплекса и развития сельских территорий и 

Агентством по развитию сельских территорий для компенсирования 

снижения уровня жизни сельских жителей.  

Монин М.Н.: считает, что на данный вопрос должно отвечать областное 

Министерство семейной, демографической политики и социального 



благополучия. Работа Агентства по развитию сельских территорий нацелена 

на привлечение инвестиций в сельскую местность, на развитие садовых 

товариществ, на привлечение на работу сельской молодёжи, на 

строительство новых объектов на селе, на благоустройство сельских 

территорий.   

Лапин А.Е.: спросил, почему в Ульяновской области так сильно подорожала 

белокочанная капуста.   

Монин М.Н.: капуста подорожала по всей стране, но в Ульяновской области 

самая низкая цена среди регионов ПФО. Уровень цен зависит и от объёма 

предложений. В 2021 году в общественном секторе  объём производства 

капусты снизился на 25% к 2020 году. Поэтому рост цен пошёл еще в 2021 

году. С учётом недостатка собственного производства сейчас идёт больше 

импортных товаров с более высокой ценой. 

Колоткова И.А.: уточнила, откроется ли в этом году спортивный лагерь 

«Сокол». 

Егоров Р.Е.: спортивный лагерь «Сокол» закрыт на реконструкцию с  2018 

года. В прошлом году провели реконструкцию столовой. По требованиям 

Роспотребнадзора в лагере должен быть лицензированный медицинский 

кабинет, прачечная. На сегодняшний день взяты пробы воды, ведётся 

сметный расчёт по реконструкции медкабинета и прачечной. Уже есть новое 

спортивное оборудование. У регионального Министерства физической 

культуры и спорта есть планы принять в этом году хотя бы одну смену.  

Колоткова И.А.: предложила обсудить проведение областной 

легкоатлетической эстафеты, которая состоится 23 апреля 2022 года, на 

площадке региональной Общественной палаты с приглашением спортивной 

общественности. 

Егоров Р.Е.: подтвердил участие в обсуждении вопросов проведения 

областной эстафеты на площадке региональной Палаты. Проинформировал, 

что и спортивная общественность, и ветераны спорта однозначно 

высказывают мнение о сохранении прежнего маршрута областной эстафеты. 

Ильина С.Н.: считает, что в области не ведётся работа по содержанию 

агрессивных безнадзорных собак, практически нет государственных 

приютов. Планируется ли создание государственных приютов для 

безнадзорных животных? 

Пелевина Н.И.: Правительство области занимается вопросом организации 

муниципальных приютов для безнадзорных животных. 

Ермаков А.С.: проведя анализ реализации закона об ответственном 

обращении с животными, пришли к выводу, что приютов на территории 

региона должно быть больше. Сегодня в городе Ульяновске безнадзорными 

животными занимается частный приют «Подарок судьбы», НКО «Флора и 

Лавра», но этого недостаточно. Следующий приют должен быть 

муниципальный. Сейчас идёт подготовка материальной базы, подобрано 

помещение на Опытном поле. К сожалению, финансирование, которое было 

предусмотрено на приют в 2022 году, отправлено в резервный фонд (более 5 

млн.руб.), но оно должно вернуться и работа будет продолжена. 



Администрация города Ульяновска приобрела автомобиль и создала бригаду 

по отлову безнадзорных животных, которые сейчас проходят обучение. В 

текущем году муниципальный приют должен заработать, он будет рассчитан 

на 100 животных. ОСВВ – это большая работа, в том числе и с хозяевами 

животных, и с волонтёрами.  

Тамарова Н.Н.: уточнила, когда начнёт работать сайт, на котором будет 

информация о спортивных секциях для детей разных возрастов и 

возможность записи в них.  

Егоров Р.Е.: цифровая платформа называется «Мой спорт». Сегодня ведётся 

работа по наполнению сайта информацией (название ФОКов, секций, время 

работы и т.д.).   

Колоткова И.А.: поставила на голосование членов Общественной палаты 

Ульяновской области вопрос о признании деятельности заместителя 

Председателя Правительства Ульяновской области Когтева Романа 

Юрьевича в 2021 году удовлетворительной. 

 

В голосовании приняло участие 18 человек, из них 

«за» - 18, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

РЕШИЛИ:  

Признать деятельность заместителя Председателя Правительства 

Ульяновской области Когтева Романа Юрьевича в 2021 году 

удовлетворительной. 

 

 

 

 

 

 

Председатель Общественной палаты  
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Протокол вела Степанова О.В. 


